

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Jueves 2 de

Octubre de 1800.

El Santo Angel de la Guarda. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de los Angeles, de religiosas de Santo Domingo: se reserva á las seis.

Sale el sol á las 6 h. 9 m.; y se pone á las 5 h. 50 m. Hoy es el 14 de la luna: sale á las 5 h. 51 m. de la tarde; y se pone á las 6 h. 31 m. de la mañana siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 12 h. 5 m. de la noche. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 49 m. 21 s. = Hoy es luna llena á las 9 h. 55 m. de la noche.

Dia 30.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	15 grad.	28 p. 1.2	E. N. E. entrecubierto.
A las 2 de la tarde.	17	28 3	S. E. idem.
A las 11 de la noche.	16	28 6	S. nubes.

Concluyese la noticia de Historia natural.

Resta ahora expresar los parages ó vegas donde hay árboles de canela, que son los siguientes:

En todas las del rio Sacumbios, y en el mismo pueblo de San Miguel, curato perteneciente al obispado de Quito.

En el pueblo de San Diego, que está en las orillas del Putumayo.

En el de San Francisco de Amaguages, situado tambien en las riberas del Putumayo.

En la vega de un pequeño rio, que á mano derecha entra en el Caquetá, al qual sitio se llega en cinco dias de navegacion, emprendiéndola desde la boca del Oreguaza, subiendo rio arriba el expresado Caquetá.

En el rio de la Fragua, que entra al del Pescado.

En el rio del Pescado.

En el rio Fragua Yaco, que tambien entra al Caquetá.

En el rio Oreguaza, hácia la parte donde este se llama de la Hacha.

En el rio de San Pedro, que entra al Oreguaza.

En el rio de la Bodoquera.

En una quebrada ó pequeño rio que entra al de la Bodoquera.

A mi salida de la montaña permanecí algunos dias en el pueblo de la Ceja, y despues en la vice-parroquia de Saazo, donde procuré reparar mi salud muy quebrantada, aunque no lo conseguí. Allí recogí algunas semillas de la planta llamada coca, muy abundante en aquellos paises, tan célebre en el Perú, por su comercio y consumo que hacen de ella los indios: de sus hojas y ramas formé esqueletos, los que

que remito á V. E. , como tambien dichas semilla.

Igualmente remito á V. E. simientes y vejuco contra picadura de culebra , que es el mismo que el autor del Orinoco ilustrado llama vejuco de Guayaquil , cuyo antidoto celebra tanto para la mortal ponzoña de toda suerte de vivoras ; y de que tambien trata con elogio el célebre Jacquin , en su historia de plantas americanas , llamándola *Aristolochia Anguicida* , tab. 144. La hay en muchos bosques cálidos

de este reyno. Yo lo conocí ahora á mi regreso de la montafia , dando noticia de él y sus virtudes á todos , para que se aprovechen de una contra tan eficaz y prodigiosa ; porque muchos infelices mueren pronto y miserablemente en las tierras cálidas de picaduras de vivoras , que son muy comunes , sin ser socorridos con este admirable remedio , á causa de que no lo conocen , sin embargo de tenerlo tan á mano , y que tanto abunda.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

No vino ayer ninguna embarcacion á este puerto.

Novenario. Hoy la ilustre Comfradía , y la piedad de algunos devotos , dan principio al santo Novenario al Sto. Angel de la Guarda , en su Capilla sita encima de la Puerta del Angel.

Aviso. Se desea encontrar un buen maestro de lengua Alemana , para hablar y escribirla con perfeccion : el sugeto que pueda desempeñar lo referido , se servirá acudir á casa de D. Joseph Arch , calle mas baxa de S. Pedro , frente de la Virgen de la Ayuda , que se le dirá con quien deberá conferirse.

En la calle del Conde del Asalto , travesia den Guardia , se ha abierto una Escuela Real de la noble Arte de leer , escribir y contar , junto con las reglas Ortográficas , Gramática castellana y Rudimentos de nuestra sagrada Religion , regentada por el Conciliario primero del Real Colegio D. Miguel Pagés : se advierte , que si alguno de los padres quiera que se acompañen sus hijos en dicha Escuela , tambien se hará con mucho gusto

Joseph Torrell , suplica á su padre Juan Torrell , venido de Villaseca á esta ciudad , se sirva acudir al meson de Viçue , para comunicarle un asunto de importancia.

Se desea encontrar un Piloto hábil , que quiera ir á la Selva de mar por quatro ó cinco meses , á enseñar á un señor que quiere aprender esta ciencia : en la escalerilla del lado del Monte de Piedad , calle de la Palma de San Justo , piso tercero , darán razon.

El sugeto que quisiese tomar un Vale firmado por un señor que está establecido en Buenos Ayres , de importe 1827½ , el qual está acomodado , y hay sugetos en esta que informarán de dicho señor : por tanto el propietario de dicho Vale lo cederá á qualquiera por la cantidad misma , aceptando Vales Reales en pago , quedando en eviccion de la cantidad de 800½ que pagará el sugeto propietario del Vale , en el caso de que no pagase el tal deudor en dinero metálico : el sugeto que le acomode tomarlo , acudirá á Pedro Cardó , que vive en su casa propia en la calle den Ripoll , que

que él es apoderado de dicho Vale: la fecha del referido Vale es de 27 de Diciembre de 1794.

Ventas. En casa de Joseph Marimon, carpintero, en la orilla del Rech, está de venta un Armario á proposito para un galonero, que se dará á precio cómodo.

Quien quisiere comprar una Burra con su Pollino recién nacido, acuda al meson del Puente de las Vigas, que darán razon.

El señor Felipe Costa, cafetero, enfrente del Teatro de comedias, dará razon de quien tiene de venta dos Cómodas de caoba doradas, embarnizadas y con sus piedras de mármol encima: una Mesa grande de la misma madera, hecha á la inglesa, capaz de comer catorce personas en ella; y un Armario grande de madera de indias: todo nuevo, y trabajado de último gusto.

Quien quisiere comprar una Burra recién parida, acuda al Hospital, casa de Joseph Oliveras.

Retorno. En la posada del Escudo de Francia, calle Nueva de S. Francisco, hay un Coche de retorno para Madrid, Valencia ó Zaragoza: el mozo de dicha posada dará razon.

Alquiler. En la calle de los Tallers, casa núm. 30, hay para alquilarse una Tienda, que pasa á la de las Ramelleras, con almacenes proporcionados para taberna; y se arrendará de año en año, ó por cinco años, conforme se convenga con el pretendiente.

Pérdidas. El dia 29 del pasado mes, viniendo de Sarría, perdió Teresa Amat una Tumbaga de oro á la chinesca; y ofrece dar mas señas, y quatro pesetas de hallazgo á quien se la devuelva: vive en el

huerto de la calle Nueva de San Francisco.

El Lunes próximo pasado por la mañana, se perdió una Caja de plata quadrada ó quadrilonga, llana y grabada, ya usada: quien la hubiere hallado se servirá devolverla en casa de Francisco Generas, librero, baxada de la Cárcel, quien le dará medio duro de hallazgo, y las correspondientes gracias.

Se dará una peseta de gratificacion á quien entregare en el despacho de este Diario un Pafuelo blanco de musolina, bordado de oro, con una lista encarnada angosta, que se perdió el dia 26 de Setiembre por la Rambla.

El dia 28 del pasado mes al anochecer, se perdió al entrar á la calle de S. Pablo por los Trinitarios descalzos, un Abanico verde, guarnecido de lantejuclas doradas: al sugeto que lo haya encontrado, se suplica lo devuelva en la misma calle, casa núm. 40, quarto principal, en casa de Manuel de la Ratea.

El dia 21 de Setiembre se perdió por el Borne, ó calle de la Vidriera, un Baston de caña con un puñito de plata, y otras señas que se darán: quien lo hubiese recogido, se servirá llevarlo á el sastre Antonio Noguer, en los Encantes, que ademas de agradecerlo dará una gratificacion.

Hallazgos. En uno de los dias de bayle público de máscara de este año, en las cercanias del teatro, se encontró un Pafuelo de media hoja de musolina, bordado, guarnecido de encajes, ya usado: lo entregarán dando las señas en la tienda de modista de la calle de los Escudillers, en los baxos de casa Durán.

Qualquiera que haya perdido un Relox el día 11 del mes pasado, acuda á casa de Juan Ignacio Jordi, librero, que dando las señas lo entregará.

Sirvientes. Francisco Gordiola, que está en casa del Baron de Sebastianona, informará de un jóven de 22 años, que desea servir de ayuda de cámara, ó para cuidar de algun caballo, conducir un birlocho, ú otra cosa.

Qualquier sugeto que vaya á Madrid, y necesite una criada, que sabe hacer todas las labores propias de su sexò, habla el frances, castellano y catalan, y es de sobrada robustez para el servicio de qualesquier familia; podrá acudir á la tienda de Joseph Marsal, si Hero, en la Barceloneta, frente de la Riba, al lado de la Fonda, que informará de ella.

Un sugeto, que sabe guisar, peynar y afeytar, solicita pasar á Zaragoza ó Madrid, sirviendo á algun señor que haga ese camino, sin otro interes, que las expensas: darán informes de su persona en casa de Fals, confitero, en la calle de la Bocaría.

Dos hermanos solteros, de 30 años el uno, y 26 el otro, solicitan acomodo de criados de algun señor; saben leer, escribir, y el mayor tambien peynar: informará

de ellos el grabador de indianas Francisco, que vive en la Lonja.

Una muger de 36 años de edad, desea encontrar en donde servir de cocinera: informará de su conducta el zapatero Pedro Crexell, que está en la calle de los Correos viejos, casa de Serrat.

Qualquiera que necesite una muger de 30 años, que sabe guisar bien, coser, planchar y lavar medias de seda de todos colores, acuda á la esquina de la vuelta de Sta Eulalia, en la calle de la Bocaría, casa núm. 7, piso segundo.

Nodriza. Maria Angela Ferreras busca criatura para criar en su casa: vive en la calle del Bou de S. Pedro, en una escalerilla al lado de una taberna: tiene la leche de diez meses, é informarán en casa de Lorenzo Claros, en la riera de S. Juan.

Teatro. Hoy, á las 5, se representa por la compañía Italiana, la opera, intitulada: *El Furbo contra el Furbo*: en la que saldrán las dos partes nuevas, las que suplican encarecidamente á tan noble auditorio les disimulen las faltas, pues la precipitacion con que se ha habilitado para servirle no les ha dado lugar á poder esmerarse mas: dicha opera se intermediará con el bayle del Sarao en el Teatro.

N. B. En estos primeros días del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vd. para esta Ciudad, 16 para fuera, francos de porte, y 50 rs. cada mes para Américas no admitiendo menos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el Despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los Sres. D. Vicente Verdú, Boada y Compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la Librería de D. Victoriano Pajares: en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la Oficina de este Periódico Subscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y al Semanario de Xerez de la Frontera.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 321